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Mesa Diretora da Câ-
mara poderá propor a 
suspensão cautelar de 
deputados que que-
brarem Código de Ética

A Câmara aprovou, na 
quarta-feira (12), o 
projeto de resolu-
ção que altera o 

regimento da Casa para 
agilizar punições contra par-
lamentares que quebrarem 
as normas do Código de 
Ética. A Casa já promulgou 
a proposta, que já está va-
lendo. Foram 400 votos a 
favor e 29 contra; houve 
uma abstenção. O projeto 
teve relatoria do deputado 
Domingos Neto (PSD-CE).

A proposta foi colocada 
em pauta após episódios de 
confusão entre os parlamen-
tares na semana passada.

O que muda com a pro-
posta?

Em linhas gerais, o texto 
autoriza a Mesa Diretora 
da Câmara dos Deputados 
a propor uma suspensão 
cautelar do mandato do 
parlamentar que quebrar o 
Código de Ética.

A punição deverá ser anali-

Câmara aprova projeto que agiliza punição 
de deputados que quebrarem decoro

diretrizes menos rígidas.

Proposta ao Conselho
Conforme o texto cons-

truído, a Mesa poderá pro-
por a suspensão cautelar 
do mandato ao Conselho 
de Ética, que terá 72 horas 
para apreciar o pedido em 
votação ostensiva. O pedido 
feito pela Mesa deverá ser 
protocolado no prazo de 
cinco dias úteis, contados do 
conhecimento do fato que 
motivou a representação.

Para aprovar a suspen-
são no Conselho, será ne-
cessário o voto da maioria 
absoluta para ser aprova-
da ou mantida a suspen-
são do mandato. O depu-
tado representado poderá 
apresentar recurso junto ao 
Conselho de Ética caso não 
concorde com a suspensão 
de seu mandato.

Caso o colegiado não 
tome uma decisão dentro 
de 72 horas, a proposta 
de suspensão cautelar será 
enviada pela Mesa ao ple-
nário, que deverá deliberar 
sobre o tema na sessão sub-
sequente, com prioridade 
sobre as demais votações. 
Será necessário o voto da 
maioria absoluta do plená-
rio para que a suspensão 
seja aprovada.

DIVULGAÇÃO

O projeto teve relatoria do deputado Domingos Neto (PSD-CE)

sada pelo Conselho de Ética 
da Casa.

Diretrizes menos rígidas
Na terça (11), os deputados 

chegaram a aprovar a urgên-

cia do texto, mas não con-
cluíram a votação do mérito 
por falta de acordo. Algumas 
bancadas defendiam que o 
projeto aumentava demais 
os poderes da Mesa Diretora.

A Mesa é a responsável 
pelos trabalhos legislati-
vos e administrativos da 
Casa. É formada pelo pre-
sidente, Arthur Lira (PP-AL), 
dois vice-presidentes e  

quatro secretários.
Após reunião de líderes 

na manhã desta quarta, os 
deputados chegaram a um 
acordo e o relator apresen-
tou um novo parecer, com 
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A flexibilização na legislação ambiental brasileira e a implementação já previsto nas 
leis, são desafios que ainda precisam ser enfrentados para que a população não perma-
neça tão vulnerável aos extremos climáticos, destacou a ministra do Meio Ambiente e 
Mudança do Clima, Marina Silva, durante entrevista ao programa Bom Dia Ministra, do 
CanalGov, na quarta-feira (12). “Vamos ter que recuperar a legislação, que é boa, e não 
permitir que esses retrocessos aconteçam”, afirmou.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

A Primeira Turma do Supremo Tribunal Federal (STF) marcou para a próxima 
terça-feira (18) o julgamento da denúncia da Procuradoria-Geral da República (PGR) 
contra os acusados de envolvimento no assassinato da vereadora Marielle Franco e 
do motorista Anderson Gomes, em 2018.

O agendamento do julgamento foi feito após o ministro Alexandre de Moraes, 
relator do caso, liberar na terça-feira (11) o processo para análise do colegiado.

Editorial

A posse do governador 
Wilson Lima na diretoria 
nacional do União Brasil, 
o maior partido do Brasil, 
dá bem a dimensão da 
força política do gover-
nador, que ainda sem seu 
segundo mandato tor-
nou-se o maior expoente 
da polícia amazonense.

Wilson, que lançou Ro-
berto Cidade pré-candi-
dato a prefeito, comanda 
no Amazonas o partido 

que pode fazer o maior 
número de prefeitos nos 
62  municípios, e a maior 
bancada na CMM em 
Manaus, repetindo o que 
já ocorre na Aleam.

“Esse ano o União Brasil 
fará a maior quantidade 
vereadores no Amazo-
nas e a maior quantidade 
de prefeitos de todos 
os tempos no estado. O 
União Brasil no Estado do 
Amazonas já é o maior e 

mais importante partido 
e isso está acontecendo 
apenas lá,” acrescentou 
Wilson. 

O capital político do 
jovem político no Ama-
zonas sugere uma traje-
tória histórica nos pró-
ximos anos.  Não custa 
lembrar que Wilson foi 
eleito com recorde de 
votos nas ruas eleições 
disputadas para gover-
nador e, de lá para cá, só 

subiu em popularidade.

Lula e a Shein 
O presidente Lula deve 

assinar a Lei que taxa 
compras de importados 
no Brasil. Já foi enviada 
à mesa dele para sanção 
o projeto. Nada mais 
natural, já que é preci-
so proteger a indústria 
nacional e os empregos 
dos brasileiros, além de 
arrecadar em tempos 

de crise. 

Reunião 
A reunião da bancada 

parlamentar do Amazo-
nas no Congresso com 
o secretário nacional da 
reforma tributária, Ber-
nard Appy, ocorrida na 
terça-feira (11), tratou 
de competitividade do 
polo industrial da Zona 
Franca de Manaus (ZFM). 
É preciso estar atentos.

O tamanho político de Wilson Lima 

O Estado
A origem do Estado pode 

ser explicada pela vertente 
de Aristóteles, Hegel e Marx, 
que o compreendem como 
consequência de um proces-
so histórico com os grupos 
ou classes com maior po-
der, que institucionalizaram 
esse poder, estabeleceram a 
ordem na sociedade e ga-
rantiram para si o excedente 
econômico.

Nessa ótica, a cidadania só 
surge historicamente à me-
dida que os indivíduos vão 
se investindo de direitos e 
obrigações. Pela vertente de 
Rousseau a Kant, o Estado re-
sulta de contrato social entre 
os cidadãos, que pressupõe 
um cidadão já detentor de 
direitos naturais ou valores 
morais básicos que ele cede 
parcialmente ao Estado para 
garantir a ordem social.

Nos dois casos, Estado e ci-
dadania são termos intrinse-
camente interdependentes. 
Assim, Estado e cidadania 
são duas instituições básicas 
da sociedade que estabele-
cem a ordem, garantem a 
liberdade para seus membros 
e manifestam sua aspiração 
de justiça.

À medida que o desenvolvi-
mento econômico ocorre, as 
sociedades tornam-se mais 
complexas, a educação se ge-
neraliza, passando a ocorrer 
um crescente processo de 

equalização social e, portan-
to, de desconcentração da 
força material e riqueza, e a 
capacidade de organização 
política da sociedade como 
um todo aumenta. Aos pou-
cos os regimes políticos au-
tocráticos vão dando lugar a 
regimes democráticos.

Esse processo ganha um 
extraordinário impulso com 
o surgimento do capitalismo 
e da mais-valia capitalista. 
Neste momento a apropria-
ção do excedente econômico 
deixa de ser o resultado do 
uso da força por meio do 
controle do Estado e passa a 
ser o resultado de uma troca 
de equivalentes no mercado. 
Abre-se, então, a possibilida-
de do surgimento da demo-
cracia moderna.

A cidadania se expande e 
se afirma na sociedade na 
medida em que os indivíduos 
adquirem direitos e ampliam 
sua participação na criação do 
próprio Estado. Neste final de 
século, está surgindo o direi-
to do cidadão de considerar 
que o patrimônio público 
seja efetivamente de todos 
e para todos. Esse direito de-
verá merecer cada vez mais a 
atenção de políticos, juristas e 
da sociedade como um todo.

Os direitos que constituem 
a cidadania são sempre con-
quistas, resultado de um 
processo histórico no qual 

indivíduos, grupos e nações 
lutam para adquiri-los e fazê-
-los valer. A cidadania, no en-
tanto, é também uma prática; 
por isso, sociólogos, antropó-
logos e educadores salien-
tam a importância crescente 
dos movimentos sociais para 
construção da cidadania pela 
afirmação dos direitos sociais.

O Título I da Constituição 
Federal do Brasil, e lei maior 
do País, cita como princípios 
fundamentais da República 
Federativa: a soberania, a cida-
dania, a dignidade da pessoa 
humana, os valores sociais do 
trabalho e da livre iniciativa e 
o pluralismo político.

Por fim, Estado e sociedade 
devem formar uma demo-
cracia, um todo indivisível. 
O Estado, com competência 
e limites de atuação defini-
dos na Constituição, tem seu 
poder de legislar e de tribu-
tar legitimado pelo processo 
eleitoral.

A sociedade manifesta seus 
anseios e demandas por ca-
nais formais ou informais de 
contato com as autoridades 
constituídas. É pelo diálogo 
democrático entre o Estado 
e a sociedade que se defi-
nem as prioridades a que o 
governo deve ater-se para a 
construção de um país mais 
próspero e justo. (Fonte: Pro-
grama Nacional de Educação 
Fiscal)

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor

A jardinagem é muito mais 
do que apenas plantar flores 
e cuidar de plantas. Para 
muitas pessoas, é um hobby 
que traz satisfação e tran-
quilidade, além de ser uma 
forma de terapia para aliviar 
o estresse do dia a dia. Além 
disso, a jardinagem pode ser 
uma maneira eficaz de valo-
rizar seu imóvel, tornando-o 
mais atraente e convidativo.

Há algo de especial em 
cuidar de um jardim, seja 
ele grande ou pequeno. A 
sensação de ver uma plan-
ta crescer e se desenvolver, 
as flores desabrocharem e 
as frutas ficarem maduras 
é simplesmente gratificante. 
Além disso, passar um tempo 
ao ar livre, em contato com 
a natureza, pode trazer uma 
sensação de paz e relaxa-
mento que ajuda a aliviar o 
estresse do cotidiano.

Para muitas pessoas, a jar-
dinagem é muito mais do 
que apenas uma atividade 
de lazer. É uma forma de 
terapia, que proporciona um 
momento de introspecção e 
conexão com a natureza. O 
simples ato de cuidar das 
plantas, regando, podando 
e adubando, pode ser uma 
maneira eficaz de relaxar e ali-
viar a ansiedade e o estresse.

Além dos benefícios para 

a mente e o corpo, a jardi-
nagem também pode trazer 
benefícios para o seu imó-
vel. Um jardim bem cuidado 
pode valorizar significativa-
mente a sua propriedade, 
tornando-a mais atraente 
para potenciais comprado-
res ou locatários.

Um jardim bem planeja-
do e bem mantido pode 
transformar completamente 
a aparência de um imóvel, 
tornando-o mais bonito e 
atraente. Além disso, um 
jardim bem cuidado pode 
melhorar a qualidade de vida 
dos moradores, proporcio-
nando um ambiente mais 
agradável e acolhedor.

A valorização de um imóvel 
através da jardinagem pode 
acontecer de várias formas. 
Um jardim bem cuidado 
pode aumentar o valor de 
revenda de um imóvel, tor-
nando-o mais atraente para 
compradores em potencial. 
Além disso, um jardim bem 
mantido pode atrair locatá-
rios de alta qualidade, dis-
postos a pagar mais por um 
imóvel com um espaço verde 
bonito e bem cuidado.

Existem várias maneiras de 
valorizar seu imóvel através 
da jardinagem. Uma delas 
é investir em plantas orna-
mentais e flores coloridas, 

que podem adicionar char-
me e beleza ao seu jardim. 
Além disso, é importante 
cuidar da manutenção do 
jardim, mantendo as plantas 
saudáveis e livres de pragas 
e doenças.

Outra forma de valorizar 
seu imóvel através da jar-
dinagem é investindo em 
um paisagismo bem plane-
jado. Um paisagismo bem 
pensado pode transformar 
completamente a aparên-
cia do seu jardim, criando 
espaços aconchegantes e 
convidativos. Além disso, um 
paisagismo bem feito pode 
aumentar a funcionalidade 
do seu jardim, criando áreas 
de descanso e lazer para toda 
a família.

Por fim, é importante lem-
brar que a jardinagem não 
é apenas uma atividade de 
lazer, mas também uma 
forma eficaz de valorizar 
seu imóvel. Investir tempo 
e cuidado em seu jardim 
pode trazer benefícios que 
vão muito além da estética, 
trazendo mais qualidade de 
vida e bem-estar para toda 
a família. Portanto, se você 
está pensando em valorizar 
seu imóvel, considere inves-
tir na jardinagem e desfrute 
de todos os benefícios que 
ela pode trazer.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodologia 
do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF

@khaledhauachejr
hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

Jardinagem: um hobby, uma terapia e um 
valor agregado para seu imóvel 
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Cidades

Programa já benefi-
ciou mais de 300 mil 
pessoas que viviam 
em áreas insalubres e 
trouxe melhorias da 
cobertura de esgoto 
da cidade de Manaus

O Governador Wilson 
Lima e o presidente 
do Banco Interame-
ricano de Desenvol-

vimento (BID), Ilan Goldfajn, 
realizaram, na quarta-feira 
(12/06), uma visita às obras do 
Programas Social e Ambiental 
de Manaus e Interior (Prosa-
min+). Na ocasião, o gover-
nador reforçou a importância 
da parceria com o banco para 
o desenvolvimento e quali-
dade de vida da população 
amazonense. O programa já 
beneficiou mais de 300 mil 
pessoas que viviam em áreas 
insalubres, sob risco de alaga-
ção, às margens de igarapés.

“Trouxemos a comitiva para 
que pudessem ver o que con-
seguimos avançar e o quanto 
conseguimos melhorar a vida 
das pessoas, e dar continui-
dade a outros projetos, como 
o Prosamin+ da comunidade 
da Sharp e da Manaus 2000, 
e o Prosai do município de 
Parintins”, disse o governador. 

Wilson Lima também desta-
cou as melhorias da cobertura 
de esgoto da cidade de Manaus 
com a construção da Estação 
de Tratamento de Esgoto (ETE) 
Waldir Brito, no bairro de Edu-
candos, zona sul, um ano após 
o início da operação da ETE, 
em agosto de 2021.

“Com as entregas que nós fi-
zemos, por exemplo, da Estação 
de Tratamento de Esgoto no 
bairro do Educandos, Manaus 

O Governador Wilson Lima e o presidente do Banco Interamericano de Desenvolvimento (BID), Ilan Goldfajn

DIEGO PERES/ SECOM

Wilson Lima visita às obras do 
Prosamin+ com o presidente do BID

saiu de 11% de tratamento de 
esgoto para 22%, ou seja, foram 
10% de contribuição do Gover-
no do Estado em parceria com 
o BID”, destacou Wilson Lima.

A comitiva do BID esteve no 
Parque Jefferson Peres, que 
fica no entorno do Centro Cul-
tural Palácio Rio Negro, inte-
grando um dos mais importan-
tes cartões postais da cidade. 
O Parque fica em uma área 
onde antes era uma ocupação 
irregular com palafitas que se 
estendiam entre os igarapés 
do Bittencourt e de Manaus.

Logo após, a comitiva seguiu 
para o Residencial Rodrigo 

centro-sul, entre os dias 11 e 
13 de junho.

“Quando fizemos esse pro-
grama, sabíamos que tínha-
mos que focar nas pessoas; e 
quando eu venho aqui, vejo 
que o BID está atendendo e 
dando dignidade às famílias; 
é um exemplo para o restante 
do país”, disse o presidente 
do BID.

SW24
A 22ª Semana da Susten-

tabilidade, a Sustainability 
Week (SW24) está sendo re-
alizada no Centro de Conven-
ções Vasco Vasques, e pela 
primeira vez acontece fora 
dos Estados Unidos.

O fórum é um dos mais 
importantes da agenda glo-
bal de sustentabilidade para 
o setor privado e conta com 
apoio institucional do Governo 
do Amazonas, por meio da 
Unidade Gestora de Projetos 
Especiais (UGPE), da Compa-
nhia Amazonense de Desen-
volvimento e Movimentação 
de Ativos (Cada), da Empresa 
Estadual de Turismo do Ama-
zonas (Amazonastur) e da Se-
cretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa.

Até esta quinta-feira (13/06), 
cinco temas estão sendo apre-
sentados: Investimento de 
Impacto; Amazônia; Inclusão; 
Bioeconomia; e Mudanças Cli-
máticas. Além disso, ferramen-
tas, práticas e experiências que 
estão moldando o futuro do 
impacto sustentável no país e 
no mundo.

Estiveram presentes na co-
mitiva do BID, Morgan Doy-
le, representante do BID no 
Brasil; Gustavo Mendez, líder 
da Divisão de Água e Sanea-
mento no Brasil e coordenador 
dos Países do Cone Sul do 
BID; e J ames Scriven, CEO do  
BID Invest.

Otávio, no bairro Japiim, zona 
sul, inaugurado pelo gover-
nador Wilson Lima, em 2023. 
O residencial conta com um 
total de 32 apartamentos e 
foi destinado a moradores de 
áreas de risco de alagação nas 
comunidades da Sharp, zona 
leste, e Manaus 2000, zona sul.

O habitacional possui tipolo-
gia moderna e mais integrada 
à arquitetura da cidade, apre-
sentando várias inovações em 
comparação com outras edi-
ções do programa. Na ocasião, 
o governador e a comitiva 
conheceram a casa de umas 
das beneficiadas, a industriária 

Dinamere Carceres, que teve 
a casa arrastada pelas águas 
do Igarapé do Quarenta, no 
bairro japiim, durante uma 
forte chuva.

“Nós aproveitamos esse mo-
mento para mostrar o Prosa-
min+ para o presidente mun-
dial do banco. A importância 
disso é eles conseguem ver de 
perto, in loco, a transformação 
que o programa faz na vida das 
pessoas, inclusive visitando os 
apartamentos aqui do Prosa-
min+”, enfatizou o secretário 
de Projetos Especiais do Go-
verno do Amazonas (UGPE), 
Marcellus Campêlo.

E destacou a sólida parce-
ria com o BID: “Conversamos 
em vários aspectos, inclusive 
sobre projetos pilotos para mi-
tigar os problemas das mudan-
ças climáticas voltados para as 
comunidades interior do Ama-
zonas”, comentou Campêlo.

Essa foi a primeira visita do 
presidente do BID, Ilan Gol-
dfajn, a Manaus, após assumir 
a presidência do Banco. Ele 
participa da 22ª Semana da 
Sustentabilidade, a Sustaina-
bility Week (SW24), promovida 
pelo BID Invest, instituição do 
Grupo BID, no Centro de Con-
venções Vasco Vasques, zona 
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Lotes serão pagos em 24 parcelasTJAM sedia Encontro das 
Ouvidorias-Gerais da Região Norte As famílias interessadas em 

participar do Programa de 
Alienação de Lotes Urbanos 
Públicos, da Prefeitura de 
Manaus, devem observar os 
critérios estabelecidos pela 
Lei n.º 3.333, de 6 de junho de 
2024, para fazer a inscrição no 
Sistema Municipal de Habita-
ção (Simhab), cujo cadastro 
foi aberto no último dia 7. 

Intitulado “Manaus, Minha 
Terra”, o programa, gerencia-
do pela Secretaria Municipal 
de Habitação (Semhaf), tem 
como base a transferência 
de lotes pela concessão do 
direito de superfície, por um 
valor social equivalente a 10% 
do valor total do terreno, ou 
seja, cerca de R$ 500, que 
poderão ser parcelados em 
até 24 vezes, conforme pre-
visto na lei.

A inscrição deve ser feita no 
site do Sistema Municipal de 
Habitação (Simhab), https://
simhab.manaus.am.gov.br/, 
clicando na aba “Manaus Mi-
nha Terra”. Ao todo, serão 3,5 
mil lotes e cada beneficiado 
receberá a planta padrão para 
a construção das casas.

“Nossa gestão tem uma 
preocupação muito grande 
com o problema que é o 

Com o objetivo principal 
de debater o importante 
papel das Ouvidorias de 
Justiça na defesa da ci-
dadania e como órgãos 
facilitadores da interlocu-
ção do Poder Judiciário 
com a sociedade, a capital 
amazonense sediará nesta 
semana, nos dias 13 e 14 
de junho, o “2º Encontro 
das Ouvidorias-Gerais de 
Justiça da Região Norte”.

O evento é organizado 
pelo Tribunal de Justiça do 
Amazonas por meio de sua 
Ouvidoria-Geral de Justiça 
e contará com a presen-
ça de desembargadores, 
juízes e demais represen-
tantes do segmento dos 
estados do Norte do País.

Conforme a organização 
do evento, a expectativa 
é a de que, por meio do 
compartilhamento de co-
nhecimento e das discus-
sões realizadas durante 
o Encontro, seja possível 
aprimorar a atuação das 
Ouvidorias, aumentando a 
transparência, a efetivida-
de e a responsabilidade no 

déficit habitacional. Em ra-
zão disso, além dos outros 
programas que já vínhamos 
executando, teremos agora, 
esse que, depois de 50 anos, 
será o primeiro bairro total-
mente planejado em Manaus. 
E assim como outras iniciati-
vas, terá a contrapartida dos 
que forem contemplados. É 
um programa voltado para 
pessoas de baixa renda, sim, 
as famílias pagarão pelos lo-
tes, e isso, com certeza, as 
fará valorizar ainda mais essa 
conquista”, ressalta o prefeito 
David Almeida.

Os critérios de participação 
incluem renda familiar bruta 

atendimento aos cidadãos 
e cidadãs.

Conforme o ouvidor-ge-
ral de Justiça do Ama-
zonas, desembargador 
Abraham Peixoto Campos 
Filho, o papel das ouvi-
dorias é imprescindível, 
sendo estes, órgãos que 
atuam como um impor-
tante elo entre o Poder 
Judiciário e a sociedade. 

máxima mensal de até cinco 
salários-mínimos; residir no 
município de Manaus há pelo 
menos cinco anos; a família 
não ter sido beneficiada por 
qualquer outro programa ha-
bitacional ou de regularização 
fundiária e não serem proprie-
tárias de outro imóvel, seja 
urbano ou rural, matriculado 
ou não no Registro de Imóveis.

O titular da Semhaf, Jesus Al-
ves, explica que é fundamen-
tal que as famílias que forem 
contempladas, cumpram as 
exigências estabelecidas na 
legislação, principalmente no 
que se refere ao pagamento 
das parcelas.

“Neste sentido, acredita-
mos que o Encontro será 
profícuo, pelos debates 
propostos, pelo compar-
tilhamento de boas prá-
ticas e pela discussão de 
projetos que virão para 
aprimorar o trabalho de-
senvolvido pelos Tribunais 
da região Norte do País”, 
afirmou o magistrado.

“MANAUS, MINHA TERRA”ENCONTRO

Anúncio feito pela Prefeitura

A partir desta quinta-feira
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PC-AM deflagra Operação 
Afrodite e prende 12 pessoas

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por 
meio das Delegacias 
Especializadas em 

Crimes contra a Mulher (DEC-
CM) das zonas Centro-Sul e 
Norte/Leste, com o apoio da 
Delegacia Especializada em 
Capturas e Polinter (DECP) e 
da Secretaria Executiva Ad-
junta de Inteligência (Seai), 
deflagrou na quarta-feira 
(12/06) a Operação Afrodite, 
resultando na prisão de 12 
pessoas por crimes relacio-
nados à violência doméstica.

A operação iniciou na se-
gunda-feira (10/06) e foi fi-
nalizada na quarta (12/06). 
Os mandados de prisão foram 
cumpridos em várias partes 
da cidade.

Em coletiva de imprensa, 
o delegado-geral adjunto da 
PC-AM, Guilherme Torres, 
destacou que a ação foi defla-
grada no combate à violência 
doméstica e familiar. Torres 
ressaltou que somente neste 
primeiro semestre, já foram 
efetuadas mais de 60 prisões 
pela DECCM centro-sul.

“Hoje, tivemos o cumpri-
mento de 12 mandados de 
prisão por crimes como ame-
aça, descumprimento de me-
dida protetiva, violência física 
e violência psicológica contra 
mulheres. Inclusive, foi preso 
um indivíduo que ateou fogo 
na motocicleta de sua pró-
pria companheira”, informou 
o delegado-geral adjunto.

O secretário executivo ad-
junto de Inteligência (Seai), 
Divanilson Cavalcanti, enfati-
zou que a Seai está sempre 
à disposição da PC-AM para 
apoiar os trabalhos.

“O trabalho da inteligên-
cia consiste, nessa seara, em 
fornecer os dados para que 
a autoridade policial possa 
desempenhar o seu traba-
lho. Então, mais uma vez, o 
trabalho integrado entre a 
inteligência e o trabalho de in-
vestigação se mostrou eficaz 
no combate à criminalidade”, 
disse Cavalcanti.

Operação Afrodite
A delegada Patrícia Leão, 

titular da DECCM Centro-Sul, 
destacou que a Operação 
Afrodite serve para mostrar 
que a Lei Maria da Penha 
é efetiva, pois geralmente 
os agressores utilizam da 

Os mandados de pri-
são foram cumpri-
dos em várias partes 
da cidade

violência psicológica para in-
timidar as vítimas e afirmar 
que elas podem procurar a 
polícia, pois não resultará 
em nada. No entanto, isso 
não procede.

“Então, esses 12 cumpri-
mentos de mandados são re-
sultados de ações efetivas de 
combate à violência contra a 
mulher. Um desses agressores 
já possuía sete registros de 
Boletim de Ocorrência (BO) 
por descumprimento de man-
dado, perseguição e injúrias”, 
informou Leão.

Outro caso que chamou 
atenção dos policiais foi o do 
agressor que, insatisfeito com 
o término do relacionamento, 

A operação teve início na segunda-feira (10/06) e foi finalizada na quarta-feira (12/06)

foi por duas noites seguidas 
à casa da vítima. Na primeira, 
ele quebrou o retrovisor e, na 
segunda noite, ateou fogo na 
motocicleta dela.

“Estamos firmes no com-
bate à violência doméstica 
e não vamos deixar barato. 
As vítimas, ou qualquer pes-
soa que tenha conhecimen-
to, podem nos procurar ou 
ligar para o 180, da Central 
de Atendimento à Mulher, 
ou diretamente em uma das 
DECCMs em Manaus”, relatou 
a delegada.

Conforme o delegado Fá-
bio Aly, titular da Delegacia 
Especializada em Capturas 
e Polinter (DECP), durante a 

operação, foi possível prender 
uma pessoa que além de vio-
lência doméstica ainda tem 
uma condenação de 14 anos 
por homicídio, ou seja, um 
homicida que estava colocan-
do a vida da esposa em risco.

“Realizamos os levantamen-
tos necessários e nos dirigi-
mos aos locais onde foram 
cumpridas as ordens judiciais. 
A maioria está relacionada ao 
descumprimento de medidas 
ou a pessoas que já foram con-
denadas e deixaram de respon-
der à Justiça, que determinou 
novamente o recolhimento 
desses infratores”, afirmou Aly.

O delegado destacou que 
essa operação também ser-

ve para que as mulheres se 
sintam acolhidas e colocou 
a PC-AM à disposição para 
receber denúncias.

“Nesta oportunidade, co-
loco a Polinter à disposição 
de qualquer outra unidade 
policial que esteja interessada 
em realizar operações que de-
pendam do cumprimento de 
mandados já emitidos. Além 
disso, aproveito para divul-
gar o número (92) 3667-7727, 
disque-denúncia da unidade 
policial, para o recebimento 
de quaisquer denúncias de 
foragidos da Justiça, inclusive 
pelo não pagamento de pen-
são alimentícia, o que também 
será prioridade”, finalizou.
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POLÍCIA 5Manaus, quinta-feira 13 de junho de 2024

PMAM prende quatro homens 
e apreende entorpecentes

DIVULGAÇÃO

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM) prendeu quatro ho-
mens e apreendeu entorpecen-
tes, em ocorrências registradas 
na terça-feira (11/06), na capital 
e no interior. Durante as ações 
policiais também foram apre-
endidos mais de R$1,7 mil em 
espécie e balança de precisão.

No bairro Novo Israel, policiais 
militares da Força Tática rea-
lizavam patrulhamento na co-
munidade Parque Celebridade, 
por volta das 21h20, quando 
visualizaram um grupo de pes-
soas fugindo, deixando para trás 
uma pochete.

Dentro da bolsa foram en-
contrados 50 kits de maconha, 
83 trouxinhas de oxi e 4 trou-
xinhas de cocaína. O material 
apreendido foi encaminhado 
para o 6º Distrito Integrado de 
Polícia (DIP).

E no bairro Compensa, a equi-
pe policial da 5ª Cicom visualizou 
um homem em atitude suspeita 
quando realizava patrulhamento 
de rotina, na avenida Brasil, e rea-
lizou a abordagem. O homem foi 
preso com 37 trouxinhas de oxi, 
R$27 em espécie e um aparelho 

PATRULHAMENTO

celular. O homem, juntamente 
com o material apreendido, foi 
encaminhado para o 19º DIP.

Interior
Em Lábrea (a 702 quilômetros 

de Manaus), policiais militares da 
4ª Companhia Independente de 
Polícia Militar (CIPM) prenderam 
três homens, de 19, 21 e 25 
anos, e apreenderam drogas. A 
prisão foi efetuada após os PMs 

receberem denúncia anônima, 
via linha direta, de que havia 
comercialização de drogas em 
um beco, no bairro Pantanal.

Durante a ação policial fo-
ram apreendidas cinco porções 
de cocaína, uma porção de oxi, 
R$1.718 em espécie, uma ba-
lança de precisão, um canivete, 
além de outros objetos. O caso 
foi encaminhado para a 6ª De-
legacia Interativa de Polícia (DIP).

O material apreendido foi encaminhado para o 6º DIP

PM-AM prendem casal após 
roubo a transporte coletivo

DIVULGAÇÃO

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), por meio 24ª Com-
panhia Interativa Comunitária 
(Cicom), prendeu um homem, 
de 36 anos, e uma mulher, 38, 
por envolvimento com roubo 
a um ônibus do transporte 
coletivo, no início da madru-
gada da quarta-feira (12/06). 
A ocorrência foi registrada na 
avenida Floriano Peixoto, zona 
sul da capital.

Por volta das 00h10, os poli-
ciais militares estavam em pa-
trulhamento, na região, quando 
foram acionados pelo moto-
rista, 45, e pela cobradora, 45, 
do transporte coletivo, com in-
formações de que teriam sido 
vítimas de roubo, por um casal 
que fugiu a pé, com toda a renda 
do caixa de ônibus.

Após informações das víti-
mas, os PMs foram às buscas 
dos suspeitos. O casal foi en-
contrado na rua José Para-
naguá, no Centro da cidade. 
Com eles, foi encontrado um 
simulacro de arma de fogo e 
R$52,40 em espécie. Eles fo-
ram conduzidos ao 1º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP), e 

o caso será investigado pelo 
Núcleo de Repressão a Roubos 
no Transporte Coletivo e Rotas 
do Polo Industrial de Manaus.

Repressão a roubos
O Núcleo de Repressão a 

Roubos no Transporte Coletivo 
e Rotas do Polo Industrial de 
Manaus foi instalado dia 23 
de abril, pela Secretaria de 
Segurança Pública do Amazo-

nas (SSP-AM). E funciona nas 
dependências da Delegacia Es-
pecializada em Roubos, Furtos 
e Defraudações (DERFD), na 
rua J, no bairro Alvorada 3, na 
zona centro-oeste de Manaus. 
O Núcleo é coordenado pela 
Polícia Civil do Amazonas (PC-
-AM) e tem como finalidade 
proporcionar mais tranqui-
lidade para quem utiliza do 
transporte coletivo.

Com os suspeitos foi encontrado um simulacro de arma de fogo

ZONA SUL

Violência doméstica



Política

Presidente do UB 
no Amazonas, Wil-
son Lima reforçou 
sua liderança política 
nacional

O presidente do 
União Brasil no 
Amazonas, gover-
nador Wilson Lima, 

tomou posse na noite na 
terça-feira (11/06) como 
membro da diretoria da Exe-
cutiva Nacional da legenda, 
em Brasília (DF). Na oportu-
nidade ele destacou que a 
nova executiva representa a 
capacidade da sigla de reu-
nir representantes das mais 
diversas regiões do país, 
fortalecendo a atuação do 
partido em todas as esferas 
da política nacional.

“Em Brasília, fui empos-
sado membro da nova Exe-
cutiva Nacional do União 
Brasil, que assumiu hoje 
a presidência do partido. 
Junto com o presidente 
Antônio Rueda e todos os 
membros da sigla, vamos 
continuar trabalhando para 
fazer entregas e políticas 
públicas que transformam a 
vida das pessoas, principal-
mente daquelas que mais 
precisam”, disse Wilson 
Ao discursar, o governa-
dor dirigiu as palavras di-
retamente ao presidente 
do União Brasil Nacional, 
Antônio Rueda.“Todos que 
estão aqui são prova da 
sua capacidade do diá-
logo, da sua serenidade, 
mas também da firmeza 
na hora de tomar as de-
cisões”, disse Wilson Lima. 
O presidente da sigla no 

 Wilson Lima segue como liderança política e nome forte dentro do União Brasil

Wilson Lima toma posse na 
diretoria do União Brasil 

Amazonas destacou, ain-
da, que as eleições muni-
cipais desse ano serão um 
momento decisivo para o 
crescimento do partido no 
Estado, assim como em todo 
o país.

“Esse ano o União Bra-
sil fará a maior quantidade 
vereadores no Amazonas e 
a maior quantidade de pre-
feitos de todos os tempos 
no estado. O União Brasil no 
Estado do Amazonas já é o 

maior e mais importante par-
tido e isso está acontecendo 
apenas lá”, acrescentou.

Além do novo presidente, 
também tomaram posse o 1° 
vice-presidente da legenda, 
Antônio Carlos Magalhães 
Neto, outros sete vice-pre-
sidentes, secretário-geral, 
tesoureira, tesoureiro-ad-
junto, membros e suplentes. 
Estava presente ao evento 
membros do União Brasil, 
que contou também com a 

presença de representantes 
de outros partidos.

Discurso 
Wilson Lima tem se des-

tacado como liderança na-
cional.  Em seu discurso, 
ressaltou que “a Zona Franca 
de Manaus é o modelo mais 
exitoso de desenvolvimen-
to econômico, desenvolvi-
mento social e preservação 
da floresta”. “A Zona Franca 
de Manaus representa em 

torno de 30% do nosso 
PIB, representa 47% da nos-
sa arrecadação de ICMS, e 
é exatamente a indústria 
que emprega em torno de 
500 mil pessoas, direta e 
indiretamente, que fomen-
tam o comércio e outras 
atividades econômicas do 
Amazonas. Se a Zona Fran-
ca de Manaus começa a 
perder a sua força, isso é 
começar a tacar fogo na  
floresta”, alertou.

   Manaus, quinta-feira 13 de junho de 20246
redacao@vanguardadonorte.com.br | Elton Silva
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Bancada do Amazonas volta a 
discutir ZFM em Brasília 

Lula defende exploração de 
petróleo na Foz do Rio AM 

A reunião da bancada par-
lamentar do Amazonas no 
Congresso e representantes 
da indústria com o secretário 
nacional da reforma tributá-
ria, Bernard Appy, ocorrida na 
terça-feira (11), foi mais uma 
rodada de negociações e dis-
cussões sobre os impactos das 
mudanças na arrecadação do 
estado e na competitividade 
do polo industrial da Zona 
Franca de Manaus (ZFM).

Dessa forma, a bancada de 
deputados e senadores, técni-
cos da Secretaria Estadual de 
Fazenda (Sefaz) e industriais 
levaram ao governo federal as 
preocupações com questões 
relacionadas à ZFM que não 
estão resolvidas nas leis com-
plementares à emenda cons-
titucional 132/2023, aprovada 
pelo Congresso Nacional.

Um dos principais pontos 
levantados durante a reunião 
foi a questão dos fundos re-
gionais, como o FTI (Fundo de 
Fomento ao Turismo, Infraes-
trutura, Serviços e Interioriza-
ção do Desenvolvimento do 
Amazonas) e o que é pago 
pelas empresas do polo in-
dustrial para manutenção da 

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva voltou a defender, na 
quarta-feira (12), a explora-
ção de petróleo na Margem 
Equatorial brasileira. “Nós [o 
Brasil], a hora que começamos 
a explorar a chamada Margem 
Equatorial, eu acho que gente 
vai dar um salto de qualidade 
extraordinária. Queremos fa-
zer tudo legal, respeitando o 
meio ambiente, respeitando 
tudo. Mas nós não vamos jogar 
fora nenhuma oportunidade 
de fazer esse país crescer”, 
disse.

Considerado um possível 
“novo pré-sal”, a Margem 
Equatorial cheia de petróleo 
abrange uma área que vai da 
costa marítima do Rio Grande 
do Norte à do Amapá, se esten-
dendo da foz do Rio Oiapoque 
ao litoral norte do Rio Grande 
do Norte. Ela abrange as ba-
cias hidrográficas da Foz do 
Amazonas, Pará-Maranhão, 
Barreirinhas, Ceará e Potiguar.

Lula participou, nesta quarta-
-feira (12), da abertura do Fó-
rum de Investimentos Priorida-
de 2024, no Rio de Janeiro. Com 
o tema investir em dignidade, 
o evento foi organizado pelo 

Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA), que podem 
ser impactados pela criação 
do Imposto sobre Bens e  
Serviços (IBS).

O representante da Sefaz-
-AM, Nivaldo Mendonça, que 
também coordena o comitê 
gestor de assuntos estraté-
gicos do Governo do Ama-
zonas, disse que uma das 
principais preocupações com 
a reforma tributária são as 
perdas de receitas que virão 
com a mudança da cobrança 
de imposto da origem para  
o destino.

Instituto da Iniciativa de Inves-
timentos Futuros (FII Institute), 
da Arábia Saudita.

A exploração de petróleo 
na região sofre forte oposi-
ção de grupos ambientalis-
tas, midiáticos e internacionais 
que questionam a expansão 
da exploração de hidrocar-
bonetos, apontados como os 
principais responsáveis pelo 
aquecimento da Terra. Além 
disso, ambientalistas veem 
risco de impactos à biodiver-
sidade, especialmente na foz 
do Rio Amazonas, considerada 
a localidade mais sensível.

Entre os participantes do fó-
rum desta quarta-feira estão 
autoridades públicas, investi-
dores e líderes empresariais, 
ente eles, a nova presidente da 
Petrobras, Magda Chambriard. 
A empresa possui poços de pe-
tróleo na Margem Equatorial e 
pretende investir mais. No seu 
Plano Estratégico 2024-2028, 
a Petrobras previu o inves-
timento de US$ 3,1 bilhões 
para pesquisas na região. A 
expectativa é perfurar 16 poços 
ao longo desses quatro anos.

Em maio do ano passado, 
houve grande repercussão 

“Nós temos duas situações 
de preocupação. A primeira 
é com a receita do próprio 
ICMS, que é o imposto prin-
cipal do estado. E a outra 
preocupação é com as con-
trapartidas, aquelas que as 
empresas pagam para a UEA, 
FTI e FPS, que é o investimento  
nas microempresas”.

Por outro lado, Mendonça 
disse que já existem as propos-
tas, e elas estão no texto dos 
projetos de lei, os mecanismos 
de reposição dessas pedras 
tanto da parte do ICMS quanto 
das contrapartidas.

sobre essa exploração quan-
do o Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Ibama) 
negou o pedido da Petro-
bras para realizar atividade de 
perfuração marítima do bloco 
FZA-M-59. Ele está situado na 
bacia da Foz do Amazonas. 
A Petrobras apresentou um 
novo pedido, ainda sem res-
posta. O avanço dos trabalhos 
em outros locais, por sua vez, 
conta com o aval do Ibama, 
que concedeu a licença de 
operação para as perfurações 
de poços na Bacia Potiguar.

LEGISLATIVOEXECUTIVO

Bancada do AM segue atuando em Brasília em busca de proteger a ZFM
Lula afirma que o Brasil precisa trans-
formar suas riquezas em dividendos
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Vereadores 
de Manaus 
aprovam 
mudança

LDO 2024

A Câmara Municipal de 
Manaus (CMM) aprovou, na 
terça-feira (11/06), o Projeto 
de Lei n.º 310/2024, que al-
tera parte da Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) de 2024. 
A matéria seguiu para sanção 
do Executivo Municipal.

O PL retornou ao plenário 
Adriano Jorge após ter parece-
res aprovados na 2ª Comissão 
de Constituição, Justiça e Re-
dação (CCJR); e pela 3ª Comis-
são de Finanças, Economia e 
Orçamento (CEFEO). O projeto 
foi aprovado por unanimida-
de pelos vereadores antes do 
Grande Expediente, em sessão 
presidida pelo vereador Caio 
André (UB).

Conforme a matéria, a al-
teração da Lei n.º 3111/2023 
visa autorizar a possibilidade 
de utilizar o Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA) 
ou Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor (INPC) para 
recomposição das datas-base 
dos servidores municipais.

Grande Expediente – Após 
a votação, o Grande Expe-
diente foi iniciado. Na tribuna 
da CMM, o vereador Rodrigo 
Guedes (Progressistas) co-
brou o reajuste salarial dos 
servidores municipais da Edu-
cação e da Saúde.

“Eu quero parabenizar os 
parlamentares que não acei-
taram aquele reajuste de 
miséria. Resistimos e conse-
guimos um reajuste mais jus-
to para esses profissionais”, 
afirmou Guedes.

O parlamentar cedeu aparte 
ao presidente da CMM, verea-
dor Caio André, que comple-
tou cobrando mais celeridade 
ao Executivo Municipal nos 
envios dos projetos que tra-
tam sobre a remuneração dos 
servidores municipais.



principal fonte de recursos 
para o crédito imobiliário 
para famílias de baixa ren-
da, como o “Minha Casa, 
Minha Vida”, com taxas 
de juros mais baixas, o 
que deixa os valores das 
parcelas menores, permi-
tindo que famílias mais 
pobres possam ter acesso 

ao programa.
Sem ele, mais de 13 

milhões de famílias mais 
pobres poderão perder 
o acesso à casa própria, 
segundo levantamento da 
Associação Brasileira de In-
corporadoras Imobiliárias 
(Abrainc).

Esta é a faixa de renda que 

mais depende dos recursos 
do fundo para obter cré-
dito imobiliário no sistema 
financeiro.“O julgamento 
mexe com a estrutura que 
propicia que uma grande 
parte dos cotista do FGTS 
possam receber recursos 
ou subsídio para adquirir 
a casa própria. 86% dos 

Economia

Mais de 13 milhões 
de famílias mais po-
bres poderão perder 
o acesso à casa pró-
pria, segundo levanta-
mento da Associação 
Brasileira de Incorpo-
radoras Imobiliárias 
(Abrainc)

O Supremo Tribu-
nal Federal (STF) 
volta a julgar a 
mudança na cor-

reção do Fundo de Garan-
tia do Tempo de Serviço 
(FGTS) na quarta-feira (12). 
O tema é o segundo item 
na pauta dos ministros e 
tem potencial de encare-
cer o crédito imobiliário, 
podendo excluir o acesso 
de famílias de baixa renda 
da compra da casa própria.

A análise da ação já leva 
mais de um ano na Corte. 
Começou em abril de 2023, 
com o voto do relator, mi-
nistro Luís Roberto Barro-
so, atual presidente do STF, 
e paralisou novamente em 
novembro por um pedido 
de vista (mais tempo para 
análise) do ministro Cris-
tiano Zanin.

O pedido na ação é para 
que o dinheiro depositado 
nas contas vinculadas ao 
fundo tenha um rendimen-
to maior. A forma atual não 
repõe a inflação.

Hoje, o FGTS rende a Taxa 
Referencial (TR) acrescida 
de 3% ao ano. O que está 
sendo analisado no STF é 
que a correção seja a mes-
ma aplicada na poupança, 
que é a TR somada a 6% 
ao ano.

A questão é que o FGTS é a 

Hoje, FGTS rende Taxa Referencial acrescida de 3% ao ano; STF analisa que correção seja a mesma aplicada na poupança, que é a TR mais 6%

Mudança na correção do FGTS pode 
aumentar juros do crédito imobiliário

cotistas do FGTS ganham 
menos do que quatro sa-
lários mínimos. E é aí que 
está o déficit habitacional 
brasileiro”, afirma o pre-
sidente da Abrainc, Luiz 
Antônio França.

Por outro lado, o caso 
levanta preocupação no 
governo federal pelos im-
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pactos que uma mudança 
na remuneração traria aos 
cofres públicos e ao fi-
nanciamento habitacional 
– que conta com recursos 
do FGTS. Há três votos, até 
o momento, para alterar o 
índice de correção, visan-
do aumentar o rendimento 
dos valores.

5,406

5,407

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

404,54
366.816,00

-1,40%
119.936,02

VENDADólar
Variação
0,86%

5,842

5,842

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
1,48%

Setor de serviços cresce 0,5% 
de março para abril no país

O volume de serviços no país 
cresceu 0,5% na passagem de 
março para abril, segundo dados 
divulgados na quarta-feira (12), 
no Rio de Janeiro, pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE). É a segunda alta 
consecutiva do indicador, que já 
havia avançado 0,7% de fevereiro 
para março.

Serviços e dados
Segundo a Pesquisa Mensal 

de Serviços (PMS), o setor cres-
ceu 5,6% na comparação com 
abril do ano passado, 2,3% no 
acumulado do ano e 1,6% no 
acumulado de 12 meses.

Três das cinco atividades do 
setor de serviços investigadas 
apresentaram alta de março para 
abril deste ano, com destaque 
para os segmentos de transpor-
tes (1,7%) e de outros serviços 
(5,0%). A terceira atividade com 
resultado positivo foi informação 
e comunicação (0,4%), que atin-
giu, mais uma vez, seu ponto mais 
alto da série histórica, iniciada 
em 2012.

Queda
Ao mesmo tempo, apresenta-

Petrobras deve anunciar mudança 
na diretoria até próxima semana

Questionada sobre qual 
perfil ela – Magda Cham-
briard – tem e quer imprimir 
na companhia, a executiva 
foi sucinta: “Sou low profile”. 
A executiva não deu mais 
detalhes sobre as diretorias 
que terão mudança.

Preços: nada muda
Magda indicou também 

que não deve haver mudança 
de preços dos combustíveis 
no curto prazo. Segundo ela, 

“parece que tudo está fun-
cionando bem” nesse tema.

“A gente considera pre-
ços de combustíveis na sua 
paridade internacional as-
sociada com o custo de 
oportunidade de exporta-
ção associada com a as-
sunção do market share de 
interesse da Petrobras. E 
estamos trabalhando nessa 
direção. Nessa direção, pa-
rece que tudo está funcio-
nando bem”, disse.

ECONOMIA EM RECUPERAÇÃO

ram queda de março para abril 
os serviços profissionais, admi-
nistrativos e complementares 
(-1,1%) e os serviços prestados 
às famílias (-1,8%). Na passagem 
de fevereiro para março, essas 
atividades haviam crescido.

O índice de atividades turísticas 
– analisado de forma separada 
pelo IBGE – teve expansão de 
2,3% em abril ante março. É o 
segundo resultado positivo do 
segmento, que se encontra 4,7% 
acima do patamar de fevereiro 
de 2020, mas ainda 3% abaixo 
do ponto mais alto da série, 
alcançado em fevereiro de 2014.

o setor cresceu 5,6% na comparação 
com abril do ano passado

MAGDA CHAMBRIARD

Magda Chambriard, presidente da Petrobras no FII PRIORITY Rio 

DIVULGAÇÃO

Em relação à receita nominal, 
o setor de serviços apresentou 
altas de 1,1% em relação a março, 
de 8,9% na comparação com 
abril de 2023, de 6,3% no acu-
mulado do ano e de 5,2% no 
acumulado de 12 meses.

Cervejarias crescem
Chegou a 1.847 o número de 

estabelecimentos produtores de 
cerveja registrados no Brasil em 
2023, um crescimento de 6,8% 
em relação ao ano anterior – ou 
118 cervejarias novas. Os dados 
estão no Anuário da Cerveja do 
Ministério da Agricultura e Pe-
cuária (Mapa), divulgados nesta 
terça-feira (11) em São Paulo, no 
Congresso Brasileiro de Ciência e 
Tecnologia (CBTEC), que integra 
o Brasil Brau, maior evento da 
indústria cervejeira brasileira.

“Nos últimos anos, a gente 
nota que o ritmo de crescimento 
do número de estabelecimentos 
diminuiu, mas é porque a base 
está maior. Temos um processo 
de interiorização da cerveja no 
país, e esse é um desafio, crescer e 
distribuir”, destacou o geógrafo, 
Eduardo Marcusso, do Ministério 
da Agricultura.

DIVULGAÇÃO

Uma nova composição da 
diretoria da Petrobras deve 
ser anunciada no fim des-
ta semana ou na próxima. 
A informação foi dada pela 
presidente da estatal, Magda 
Chambriard.

Após participar de debate 
sobre investimentos em pro-
jetos que trazem benefícios 
sociais no FII Priority no Rio, 
a presidente da Petrobras 
foi questionada por jorna-
listas sobre os rumores de 
uma mudança na diretoria 
da companhia.

“Acho que até o fim da 
semana ou início da semana 
que vem você terá novida-
des”, respondeu, ao criticar 
as especulações observadas 
na imprensa sobre a troca 
da direção.

A presidente da compa-
nhia – que assumiu o cargo 
no fim de maio – lembrou 
que todo novo comando de 
empresa traz consigo algu-
mas mudanças. “Como todo 
gestor, existe uma intenção 
de ajuste de perfil. Isso não 
é mérito ou demérito [dos 
que forem trocados]”, disse.



Juscelino é suspeito de 
ter cometido os crimes 
de corrupção passiva, 
lavagem de dinheiro 
e organização crimi-
nosa

A Polícia Federal (PF) in-
diciou o ministro das 
Comunicações, Jusce-
lino Filho (União-MA), 

por participação em suposto 
esquema de desvios de emen-
das parlamentares via Compa-
nhia de Desenvolvimento dos 
Vales do São Francisco e do 
Parnaíba (Codevasf).

Juscelino é suspeito de 
ter cometido os crimes de 
corrupção passiva, lava-
gem de dinheiro e orga-
nização criminosa.

As conclusões foram envia-
das ao Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) na terça-feira (11). 
O relator é o ministro Flávio 
Dino, ex-colega de Juscelino 
no governo do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT).

O documento será encami-
nhado para a Procuradoria-
-Geral da República (PGR) para 
que o procurador-geral decida 
se denuncia, arquiva ou solicita 
novas diligências à PF.

Os crimes pelos quais o 
Juscelino foi indiciado são:

Fraude a licitação;
falsidade ideológica;
Violação de sigilo em lici-

tação;
Corrupção passiva;
Lavagem de dinheiro;
Integrar organização crimi-

nosa.

Em nota, o ministro afirmou 
que a investigação “concen-
trou-se em criar uma narrativa 

Juscelino Filho, ministro das Comunicações

PF indicia Juscelino Filho em caso 
de suposto desvio de emendas

de culpabilidade perante a opi-
nião pública, com vazamentos 
seletivos, sem considerar os 
fatos objetivo”.

“O indiciamento é uma ação 
política e previsível, que parte 
de uma apuração que distor-
ceu premissas, ignorou fatos 
e sequer ouviu a defesa so-
bre o escopo do inquérito”, 
acrescentou. Leia a íntegra da 
nota abaixo.

Na investigação, Juscelino 
prestou depoimento a PF em 
maio. Ele defendeu a regulari-
dade da destinação de emen-
das e criticou a investigação e a 
condução do depoimento por 
um delegado da corporação. 
Chegou a fazer comparação 
com a Lava Jato. 

Em setembro de 2023, o 
então relator da investiga-

ção, ministro Luís Roberto 
Barroso, bloqueou R$ 835 
mil do ministro.

O magistrado também afas-
tou do cargo a prefeita de 
Vitorino Freire (MA), Luanna 
Martins Bringel Rezende, irmã 
de Juscelino. Ela é investigada 
no caso. Barroso autorizou a 
volta dela ao cargo dias depois.

“Modus operandi da Ope-
ração Lava Jato”

Em nota depois do depoi-
mento, Juscelino Filho disse 
que a investigação apura “con-
vênios decorrentes de emen-
das parlamentares, que foram 
destinadas de forma legítima 
e transparente”.

Ele afirmou que o depoimen-
to durou 15 minutos e foi en-
cerrado “abruptamente” pelo 

delegado do caso, quando 
seus advogados comunicaram 
que ele “responderia apenas 
perguntas relacionadas ao ob-
jeto da investigação autorizada 
pelo STF”.

“Infelizmente, o delegado 
optou por basear suas pergun-
tas em informações que extra-
polam o objeto da apuração, 
que sequer foram fornecidas a 
meus advogados, evidencian-
do que o propósito da investi-
gação é devassar a minha vida 
e encontrar algo contra mim a 
qualquer custo. Esse método 
repete o modus operandi da 
Operação Lava Jato que, como 
sabemos, resultou em conse-
quências danosas a pessoas 
inocentes”, afirmou.

Segundo Juscelino, ele se 
tornou “personagem princi-

pal” da investigação após se 
tornar ministro do governo.

“Quero reiterar que sempre 
estive e continuo à disposição 
das autoridades competentes 
para prestar os devidos escla-
recimentos, desde que sejam 
respeitados os procedimentos 
legais e sem julgamentos pré-
vios”, declarou.

Nota de Juscelino Filho à 
imprensa

A investigação, que deveria 
ser um instrumento para des-
cobrir a verdade, parece ter 
se desviado de seu propósito 
original. Em vez disso, concen-
trou-se em criar uma narrativa 
de culpabilidade perante a opi-
nião pública, com vazamentos 
seletivos, sem considerar os 
fatos objetivos.

Voluntários acham US$ 10 mil dentro de 
mala doada às vítimas das enchentes no RS

Uma mala com US$ 10 mil 
(cerca de R$ 53 mil) foi en-
contrada na terça-feira (11) 
entre as doações enviadas 
aos gaúchos afetados pe-
las chuvas recebidas pela 
equipe do deputado federal 
Daniel Trzeciak (PSDB-RS). 
Ela estava em um caminhão 
que levou doações de San-
tos, no litoral de São Paulo, 
até Pelotas.

A mala continha documen-
tos de seu dono, um dele-
gado aposentado da Polícia 
Federal que mora na cidade 
paulista e foi localizado pela 
equipe do parlamentar. Se-
gundo Trzeciak, o dinheiro 
foi enviado por engano e 
será devolvido.

O deputado postou nas 
redes sociais um vídeo con-
tando a história. Por meio 
da campanha que liderou, 
Trzeciak recebeu quatro ca-
minhões de doações feitas 
por moradores de Santos 
para os gaúchos. Havia rou-
pas, alimentos, material de 
higiene pessoal e de limpeza 
e ração para animais.

Quando sua equipe fazia 

Moraes libera denúncia do 
caso Marielle para julgamento

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), liberou na terça-
-feira (11) para julgamento a 
denúncia da Procuradoria-Ge-
ral da República (PGR) contra 
os acusados de envolvimento 
no assassinato da vereadora 
Marielle Franco e do motorista 
Anderson Gomes, em 2018.

Após o ato de Moraes, o caso 
será julgado pela Primeira Tur-
ma do Supremo. A data ainda 
não foi divulgada.

Em maio deste ano, a PGR 
denunciou Domingos Bra-
são, conselheiro do Tribunal 
de Contas do Rio de Janeiro, 
Chiquinho Brazão, deputado 
federal (União-RJ) e o ex-chefe 
da Polícia Civil do Rio de Janei-
ro Rivaldo Barbosa, por homi-
cídio e organização criminosa.

Conforme a procuradoria, o 
assassinato ocorreu a mando 
dos irmãos Brazão e motivado 
para proteger interesses eco-
nômicos de milícias e desenco-
rajar atos de oposição política 
de Marielle, filiada ao Psol. A 
base da acusação é a dela-
ção premiada do ex-policial 
Ronnie Lessa, réu confesso da 

ENVIADO POR ENGANO

a triagem das roupas, abriu 
uma mochila onde estavam 
peças doadas e viu que, além 
das roupas, havia o dinheiro, 
fotos, cartas e documentos 
de uma pessoa chamada 
Mario Cassiano Dutra.

A equipe do parlamen-
tar pesquisou e descobriu 
tratar-se de um delegado 
aposentado da Polícia Fede-
ral que tem 77 anos e mora 
em Santos.

Segundo Trzeciak, seus as-

Montante de dólares foi encontrado dentro de mala doada às vítimas 
das enchentes no Rio Grande do Sul 

ACERTO DE CONTAS NO STF

Alexandre de Moraes
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sessores localizaram Dutra e 
contaram sobre os dólares e 
demais objetos, e ele afirmou 
que não se lembrava do 
dinheiro, que ele havia guar-
dado há mais de 15 anos.

“Nós não tivemos dúvida 
nenhuma do que fazer: en-
contrar o dono. Encontra-
mos (…), já entramos em 
contato com ele e estamos 
devolvendo o dinheiro para 
quem de fato é o dono”, con-
tou o parlamentar no vídeo.

REPRODUÇÃO
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execução dos homicídios.

Defesa
A denúncia foi liberada 

para julgamento após o fim 
do prazo para a defesa dos 
acusados se manifestar sobre  
as acusações.

Os advogados de Domingos 
Brazão defenderam nesta se-
gunda-feira (10) no Supremo a 
rejeição da denúncia por falta 
de provas e afirmaram que a 
Corte não pode julgar o caso 
em função da presença do 
deputado Chiquinho Brazão 

nas investigações.
“Os crimes imputados na 

exordial não possuem qual-
quer pertinência temática 
com a função de deputado 
federal de Francisco Brazão 
[irmão de Domingos]. Os 
delitos são todos anteriores 
ao seu primeiro mandato fe-
deral, não havendo o que se 
falar em competência originá-
ria desta Suprema Corte para 
supervisionar investigação 
por homicídio, supostamen-
te ordenado por vereador”, 
afirmou a defesa.

A defesa de Chiquinho Bra-
zão também alegou que as 
acusações não têm ligação 
com seu mandato parlamen-
tar e disse que não há provas 
da ligação dos irmãos com 
ocupação ilegal de terrenos 
no Rio de Janeiro.

“Se a execução da verea-
dora Marielle tinha por fi-
nalidade viabilizar a cons-
trução do empreendimento, 
chama a atenção o fato de 
jamais ter existido qualquer 
movimento nesse sentido 
ao longo de 6 seis anos”, 
completou a defesa.

O indiciamento é uma ação 
política e previsível, que parte 
de uma apuração que distor-
ceu premissas, ignorou fatos e 
sequer ouviu a defesa sobre o 
escopo do inquérito.

É importante deixar claro que 
não há nada, absolutamen-
te nada, que envolve minha 
atuação no Ministério das Co-
municações, pautada sempre 
pela transparência, pela ética 
e defesa do interesse público.

Trata-se de um inquérito que 
devassou a minha vida e dos 
meus familiares, sem encontrar 
nada. A investigação revira fa-
tos antigos e que sequer são 
de minha responsabilidade 
enquanto parlamentar.

No exercício do cargo como 
deputado federal, apenas indi-
quei emendas parlamentares 
para custear obras. A licitação, 
realização e fiscalização dessas 
obras são de responsabilida-
de do Poder Executivo e dos 
demais órgãos competentes.

Durante o meu depoimen-
to, o delegado responsável 
não fez questionamentos re-
levantes sobre o objeto da 
investigação. Além disso, o 
encerrou abruptamente após 
apenas 15 minutos, sem dar 
espaço para esclarecimentos 
ou aprofundamento.

Isso suscita dúvidas sobre 
sua isenção, repetindo um 
modo operante que já vimos 
na Operação Lava-Jata e que 
causou danos irreparáveis a 
pessoas inocentes.

É importante lembrar que o 
indiciamento não implica em 
culpa. A Justiça é a única ins-
tância competente para julgar, 
e confio plenamente na impar-
cialidade do Poder Judiciário. 
Minha inocência será compro-
vada ao final desse processo, 
e espero que o amplo direito 
de defesa e a presunção de 
inocência sejam respeitados.



Principal diplomata dos 
EUA reagiu à resposta 
do grupo palestino e 
reforçou que negocia-
ções para um cessar-
-fogo devem continuar

O Hamas propôs 
“diversas mu-
danças” em sua 
resposta à pro-

posta de cessar-fogo para 
Gaza, incluindo pontos 
“impraticáveis”, segundo 
o secretário de Estado 
dos Estados Unidos, An-
tony Blinken, na quarta-
-feira (12).

Secretário de Estado dos EUA, Antony Blinken

Blinken diz que algumas mudanças na 
contraposposta do Hamas são inviáveis

Ainda assim, o princi-
pal diplomata americano 
insistiu que os EUA e os 
mediadores continuarão 
trabalhando para superar 
as lacunas entre o grupo 
armado e Israel.

O Hamas respondeu for-
malmente na terça-feira 
(11) a uma proposta de 
acordo divulgado pelo pre-
sidente dos EUA, Joe Biden.

O documento previa 
cessar-fogo e libertação 
gradual de reféns israe-
lenses em Gaza em troca 
de palestinos presos em 
Israel, o que, em última 
instância, levaria a um fim 
permanente da guerra.

“O Hamas poderia ter 
respondido com uma 

única palavra: Sim”, dis-
se Blinken em coletiva de 
imprensa em Doha.

“Em vez disso, o Hamas 
esperou quase duas sema-
nas e, então, propôs mais 
mudanças, algumas das 
quais vão além das posi-
ções que ele havia tomado 
e aceitado anteriormente.”

Um integrante do Ha-
mas disse à Reuters que a 
resposta reafirmou a po-
sição do grupo de que o 
cessar-fogo deve levar ao 
fim permanente das hosti-
lidades em Gaza, à retirada 
das forças israelenses, à 
reconstrução do enclave 
palestino e à libertação 
dos prisioneiros palesti-
nos em Israel.

Blinken, ainda assim, 
destacou que algumas 
das contrapropostas do 
Hamas eram “viáveis” e 
que ele acredita que as 
lacunas que ainda existem 
entre os dois lados podem 
ser superadas.

“Nos próximos dias, con-
tinuaremos a pressionar 
com urgência nossos par-
ceiros do Catar e do Egito 
para tentar fechar esse 
acordo”, pontuou Blinken.

“Estamos determinados 
a tentar preencher as la-
cunas, e acredito que essas 
brechas podem ser preen-
chidas. Isso não significa 
que elas serão superadas 
porque, novamente, isso 
depende, em última ins-

tância, das pessoas dize-
rem sim”, acrescentou.

Negociadores dos EUA, 
do Egito e do Catar ten-
tam há meses mediar um 
cessar-fogo e libertar os 
reféns. Acredita-se que 
mais de 100 pessoas ainda 
estejam detidas em Gaza.

Conforme os registros 
israelenses, mais de 1.200 
pessoas foram mortas e 
mais de 250 foram feitas 
reféns pelo Hamas em 7 
de outubro.

Israel lançou ataque aé-
reo, terrestre e marítimo 
contra o território pales-
tino, matando mais de 
37 mil pessoas, segundo 
as autoridades de saúde  
de Gaza.

Palestinos apostam em convites 
para disputar Jogos de Paris

A maioria dos aspirantes olím-
picos palestinos está contando 
com convites do Comitê Olímpi-
co Internacional para participar 
dos Jogos de Paris em meio à 
guerra em Gaza, disse o pre-
sidente do Comitê Olímpico 
Palestino na quarta-feira (12).

Um atleta palestino – do ta-
ekwondo – se qualificou por 
conta própria, enquanto outros 
estão treinando para atender 
aos padrões do COI em seus 
esportes e ter prioridade para 
os convites.

Os convites fazem parte da 
regra de universalidade do 
COI para que todos os comi-
tês olímpicos nacionais estejam 
presentes nos Jogos. Os Jogos 
Olímpicos de Paris começam em 
26 de julho.

“Temos um atleta – taekwon-
do – que já se classificou”, disse 
Jibril Rajoub em uma coletiva de 
imprensa. “Teremos no mínimo 
de 6 a 8 (atletas).”

Ele afirmou que três atle-
tas seriam provavelmente 
de Gaza, incluindo uma ou 
duas mulheres.

Navios de guerra russos chegam a Cuba
Os navios da marinha russa 

chegaram ao porto de Havana 
na quarta-feira (12), uma escala 
que os EUA e Cuba disseram 
não representar uma ameaça, 
mas que foi amplamente vista 
como uma demonstração de 
força russa à medida que au-
mentam as tensões devido à 
guerra na Ucrânia.

Pequenos grupos de pesca-
dores e curiosos alinharam-se 
na avenida à beira-mar de Ma-
lecón sob uma chuva fraca para 
receber os navios que passavam 
pelo castelo Morro, de 400 anos, 
na entrada do porto.

Os primeiros a chegar foram 
um navio de combustível, o 
“Akademik Pashin” e um re-
bocador, o “Nikolay Chiker”, 
enquanto uma fragata da ma-
rinha russa e um submarino com 
propulsão nuclear esperavam 
no mar e deveriam entrar no 
porto no meio da manhã.

A fragata e o submarino, par-
te do grupo de quatro navios 
russos que chegaram ao largo 
de Cuba nesta quarta-feira (12), 
realizaram exercícios de mísseis 
no Oceano Atlântico a caminho 
da ilha, disse o Ministério da 
Defesa da Rússia no dia anterior.

Cuba disse na semana passa-
da que a visita era uma prática 
padrão de navios de guerra 
de países amigos de Hava-
na. O Ministério das Relações 
Exteriores do governo comu-
nista disse que os navios não 
carregavam armas nucleares, 
algo repetido por autoridades 
norte-americanas.

“Temos monitorado de perto 
a trajetória dos navios”, disse 
uma autoridade dos EUA à 
Reuters sob condição de ano-
nimato na noite de terça-feira 

RÚSSIA

“Temos outras oportunidades 
no judô, boxe, levantamento de 
peso e natação. Todos eles estão 
fora da Palestina agora”, decla-
rou ele. “Eles estão realizando 
treinamentos em todo o mun-
do em alguns (países) que nos 
receberam como convidados.”

Rajoub disse que, desde o 
início do conflito em outubro 
de 2023, mais de 300 atletas, 

Dirigente olímpico palestino Jibril Rajoub em Ramallah

(11). “Em nenhum momento os 
navios ou submarinos repre-
sentaram uma ameaça direta 
aos Estados Unidos”.

Havana fica a apenas 160 km 
de Key West, Flórida, onde fica 
a Estação Aérea Naval dos EUA. 
E o momento da visita – en-
quanto a administração Biden 
pondera até onde ir para ajudar 
defender a Ucrânia contra a 
Rússia – sugere mais do que 
“prática padrão”, disse William 
Leogrande, professor da Uni-
versidade Americana.

NÃO CARREGAM ARMAS NUCLEARES

Chanceler da Rússia, Sergei Lavrov, recebe ministro das Relações Exteriores 
de Cuba, Bruno Parrilla
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árbitros e autoridades espor-
tivas foram mortos e todas as 
instalações esportivas em Gaza 
foram destruídas.

“Há centenas de outros sob 
escombros e centenas sob a 
opressão da ocupação”, afir-
mou ele. “Somos oprimidos e 
violados pelo outro lado. Todos 
os palestinos estão sujeitos a 
essas opressões.”

REPRODUÇÃO
REPRODUÇÃO

Manifestantes 
entram em 
confronto com 
policiais

ARGENTINA

Manifestantes entraram 
em confronto intenso com 
a polícia da Argentina na 
quarta-feira (12) enquanto 
o Senado analisa o Me-
gaprojeto de Lei proposto 
pelo presidente Javier Milei.

Carros e lixeiras foram in-
cendiados e manifestantes 
jogaram garrafas e pedras 
contra as forças de segu-
rança. Ao menos 14 pessoas 
foram detidas, segundo a 
Todo Notícias, rede afiliada 
da CNN.

A polícia usou um cami-
nhão com canhão d’água, 
motos e balas de borracha 
para tentar dispersar os ma-
nifestantes. 

Os manifestantes joga-
ram objetos em direção 
ao prédio do Congresso 
durante o protesto.

O Megaprojeto de Lei é 
um grande desafio para 
a administração de Javier 
Milei, mas também uma 
aposta do novo presidente.

O documento foi apro-
vado na Câmara, e agora é 
analisado pelos senadores. 
Entretanto, como houve 
modificações em relação 
ao texto que passou na 
Câmara, ele precisará ser 
analisado novamente por 
esta Casa legislativa se for 
aprovado no Senado.

Confronto entre polícia e mani-
festantes 

REPRODUÇÃO
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Mercado de Pinheiros se reinventa mais 
uma vez e ganha novos restaurantes

Costuma-se dizer que 
o jeito mais saboroso 
de conhecer a cultura 
de um lugar é visitar 

seus mercados públicos. Do 
paraense Ver-O-Peso em Be-
lém ao Mercado Central de 
Belo Horizonte, ou mesmo 
o histórico Borough Market 
de Londres, é neles que se 
descortina um mundo de sa-
bores e histórias capazes de 
abrir qualquer apetite para  
novas experiências.

Em São Paulo não é dife-
rente. São treze os mercados 
administrados pela prefeitu-
ra, espalhados pelos quatro 
cantos da cidade. E nenhum 
carrega tanta fama quanto o 
Mercado Municipal Paulista-
no, popularmente chamado de 
Mercadão. Afinal, são mais de 
12 mil metros quadrados e 290 
boxes que, juntos, movimen-
tam cerca de 350 toneladas de 
alimentos por dia.

Mas há algum tempo outro 
entreposto – este, muito mais 
modesto -, também vem ga-
nhando a atenção de morado-
res e turistas: o Mercado Mu-
nicipal Engenheiro João Pedro 
de Carvalho Neto, mais conhe-
cido como Mercado Municipal  
de Pinheiros.

Ana Paula Sater
Ana Paula Sater, historiadora, 

gestora ambiental e gastrôno-
ma que assumiu a presidência 
da Associação dos Comercian-
tes do Mercado de Pinheiros.

Foi ali que Ana Paula Sater 
desembarcou em 2018 com 

Depois de chefs ba-
dalados como Che-
cho Gonzales e Alex 
Atala, agora é a histo-
riadora e gastrônoma 
Ana Paula Sater quem 
dá novo fôlego ao 
espaço

o sonho de ter uma padaria 
artesanal. Assumiu um box jun-
to ao estacionamento, onde 
antes funcionava um chaveiro, 
e ergueu o Feliciana Pães e 
Outras Histórias, espaço com 
alma de fazenda onde a água 
usada na cozinha vem de nas-
cente, a energia é solar e tudo 
o que vira lixo orgânico é  
devidamente compostado.

Historiadora, gestora am-
biental e gastrônoma, ela não 
parou por aí: virou presidente 
da Associação dos Comercian-
tes do Mercado de Pinheiros 
e mais recentemente abriu 
outros dois negócios por lá, 
os restaurantes Manduque – 
Massas e Maçãs e Azul do Mar. 

As ações de Ana vão além 
de seus estabelecimentos: im-
plementou o Green Mining, a 
primeira coleta seletiva paga 
do país, onde qualquer pessoa 

pode levar papelão ou vidro 
nos bolsões coletores, e rece-
ber na sua conta-corrente um 
valor (a partir de R$ 10) pelo 
lixo reciclado.

Sempre movimentando cul-
turalmente, ela também é res-
ponsável por organizar dois dos 
últimos eventos que levou mi-
lhares de pessoas ao Mercado 
recentemente: o 1º Encontro de 
Queijos e Embutidos que acon-
teceu no final do mês de maio, 
onde 50 produtores atenderam 
um público que ultrapassou de 
6 mil pessoas e o Neko Fest – 
festival de comida asiática que 
no final de 2023 levou mais de 
10 mil pessoas para lá.

“Não paramos de pensar o 
que mais podemos trazer para 
dentro do Mercado. Isso preci-
sa estar sempre se movendo, 
trazendo gente, energia nova”, 
diz Ana Paula.

Os “vizinhos” de box come-
moraram. Rafael Collesi, sócio 
da Ladega – um box dedicado 
a vinhos (algumas cervejas e 
afins) e com uma curadoria 
impecável, com produtores 
naturais, biodinâmicos, orgâ-
nicos e com preços acessíveis, 
é bem feliz com essa nova 
revitalização que o Mercado 
vive. “Ana Paula é articulada, pró 
ativa, veio realmente para fazer 
algo diferente. Foi ótimo para  
tudo mundo”.

Collesi também é um en-
tusiasta quando o assunto 
é trazer mais o Mercado 
para a vida das pessoas que 
estão no entorno do Largo 
da Batata. “Por que não uma 
festa de fim de tarde aqui no 
deck? A luz é linda, o espaço 
é agradável e estamos ocu-
pando um espaço único em 
São Paulo”, completa.

Uma nova retomada do 
Mercadão de Pinheiros

Não é a primeira vez que o 
Mercado de Pinheiros busca 
uma retomada. Em 2014, quan-
do não era raro encontrar mo-
radores do bairro que sequer 
conheciam o espaço – escon-
didinho entre as ruas Teodoro 
Sampaio e a Cardeal Arcoverde 
-, o chef Checho Gonzales viu ali 
um potencial. E assim nasceu a 
Comedoria Gonzales, levando 
luz para um mercado que tinha 
um potencial enorme com sua 
localização privilegiada em um 
bairro de classe alta, e em um 
momento em que a gastrono-
mia fervilhava.

O sucesso da empreitada, que 
tinha como base o clima informal 
e as receitas de influência andina, 
acabou atraindo outros chefs 
como Alex Atala, que por meio 
de seu Instituto Atá inaugurou 

DIVULGAÇÃO 

Balcão do Azur do Mar oferece vista privilegiada para a parrilla Tina Bini

Quando os contrários se 
atraem, a torcida é pelo amor

DIVULGAÇÃO

Torcedores de Caprichoso e Garantido driblam a rivalidade para formar 
casais e deixar o amor prevalecer

Chamada de Lei de Coulomb, 
a lei da física que estabelece que 
os opostos se atraem, encontra 
paralelo nas uniões afetivas que 
envolvem torcedores dos bois-
-bumbás Caprichoso e Garan-
tido, do Festival de Parintins. 
Muitas vezes, os contrários se 
atraem. É exatamente este o 
caso dos casais formados por 
Marcos Moura Persilva e Isabela 
Moura Persilva, e Thaís Hayek e 
Thiago Lucas Figueiredo, cujas 
histórias merecem destaque 
neste Dia dos Namorados.

Marcos é torcedor aguerri-
do do boi-bumbá Garantido, 
Isabela torce ferrenhamente 
pelo Caprichoso. Da mesma 
forma, Thaís Hayek torce para 
o Garantido e seu noivo, Thiago 
Lucas Figueiredo, torce para o 
Caprichoso. Vale ressaltar que 
a rivalidade entre as torcidas 
costuma ser tão combativa, 
que o torcedor de um boi não 
pronuncia o nome do bumbá 
rival, limitando-se a chamá-lo 

FESTIVAL DE PARINTINS NO DIA DOS NAMORADOS

Galeria do largo recebe exposição 
‘Portrait, entre o real e o abstrato’

O Centro de Artes Visuais 
Galeria do Largo apresen-
tou na quarta-feira (12/06), 
a partir das 18h30, a expo-
sição “Portrait, entre o real 
e o abstrato”. A mostra, sob 
curadoria de Cristovão Cou-
tinho, exibe obras do artista 
e tatuador Áudio Rodrigues, 
composta de desenhos re-
alistas, que são feitos a lá-
pis nas cores preto e cinza, 
e utilizam como inspiração 
fotografias de pessoas em  
seu cotidiano.

Exposição é uma realização 
do Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa. 
A galeria fica na rua Costa 
Azevedo, 290, Centro. A en-
trada é gratuita.

Segundo o curador da 
galeria Cristovão Coutinho, 
a apresentação do artista 
Áudio com seus trabalhos 
na Galeria tem como abran-
gência o fazer artístico no 
princípio do desenho que se 
tatua e opera na parede/pele 
do espaço expositivo.

de “contrário”.
Mas é aí que entram os desíg-

nios do destino e os contrários 
acabam se atraindo, e se apai-
xonando. O resultado é que os 
casais fazem um pacto de paz 
e boa convivência e acabam 
frequentando, com ressalvas, os 
redutos do boi-bumbá do outro.

Marcos e Isabella se conhece-

A galeria fica na rua Costa Azevedo, 
290, Centro 

ram no ano 2000, em um show 
na praia da Ponta Negra. “Ela, 
na época, dançava no Grupo de 
Dança Movimentos (GDM), do 
Caprichoso, e eu dançava no 
Garantido Show, mas na época 
não continuamos a conversar 
e tomamos rumos diferentes”, 
conta Marcos.

Após 23 anos, o casal se re-

“O artista tem como prática 
artística e processo criati-
vo no suporte/território do 
corpo, na relação simbólica 
pessoal do indivíduo e nas 
representações advindas dos 
significados da tatuagem no 
seu tempo histórico, seja na 
sua origem, na contempora-
neidade e seus entornos na 
natureza e costumes”, des-
taca Cristovão.

encontrou, no ano passado, em 
um evento no qual os antigos 
dançarinos do GDM se reuniram 
para celebrar os 35 anos de 
Bar do Boi. “Como eu nunca 
me afastei dos eventos, depois 
que parei de dançar comecei a 
trabalhar na comunicação do 
Boi Garantido. Depois deste 
reencontro, começamos a nos 
seguir nas redes sociais e ca-
samos no começo deste ano”, 
resume Marcos.

Segundo ele, a convivência 
entre o casal de contrários é bem 
respeitosa. “Trocamos algumas 
farpas (risos) mas mantemos a 
boa convivência. Ela me acom-
panha no meu trabalho, mas 
nunca vai de azul, usa sempre 
roupas de cores neutras”, ressal-
ta Marcos, acrescentando que 
Isabela o acompanha nos palcos 
quando ele apresenta os currais 
do Garantido. “E eu também 
sempre a acompanho quando 
ela vai no Bar do Boi”, mas, às 
vezes, vou de vermelho.

ENTRADA GRATUITA

DIVULGAÇÃO

dois anos depois quatro boxes 
com produtos dos cinco biomas 
brasileiros, do óleo de pequi ao 
mel dos índios do Xingu.

No mesmo ano abriram ali 
uma unidade do Mocotó Café, 
do chef Rodrigo Oliveira, e os 
restaurantes do gaúcho Marcos 
Livi. Na ocasião, o instituto de 
Atala assinou ainda um Termo 
de Cooperação com a prefeitu-
ra para garantir obras de revita-
lização no endereço, incluindo 
reforma do deck, pintura in-
terna e externa e manutenção 
da rede hidráulica e elétrica. À 
época, conforme a associação 
dos donos de boxes, o movi-
mento local aumentou cerca 
de 45% e o projeto foi tido 
como um modelo para a revi-
talização de outros mercados e  
sacolões municipais.

Mas anos depois, quem resistiu 
foram apenas os permissionários 
que sempre estiveram ali ven-
dendo produtos como queijos, 
carnes, embutidos e frutas. As-
sistiram o boom, viram o boom 
ir embora. Checho, o pioneiro, 
serviu seus últimos ceviches ali 
em 1º de julho de 2023, e fechou 
as portas alegando o “descaso 
completo” que acompanhou o 
período de pandemia.

A pizzaria Napoli Centrale, de 
Livi, e Mocotó Café seguem fir-
mes. Agora, com Ana Paula Sater, 
ganham novos vizinhos.

Inaugurado em 10 de agosto 
de 1910, o Mercado de Pinheiros 
é uma memória viva da alimen-
tação paulista da Zona Oeste. 
Em 1910, era conhecido como 
o Mercado dos Caipiras, já que 
muitos produtores do interior do 
estado o escolhiam como local 
para vendas, atraindo compra-
dores de toda cidade.

Sempre atento às demandas 
do seu tempo, o Mercado se 
transformou e abraçou o novo 
endereço nos anos 70, a fim de 
abrir espaço para a construção 
da Avenida Brigadeiro Faria Lima. 
Hoje, seus 4 mil metros quadra-
dos se distribuem por dois pavi-
mentos, pelos quais se espalham 
39 boxes.

Cultura
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Esportes

Atletas podem se ins-
crever nas provas de 
5km e 10km até o 
dia 16 de julho ou 
até o limite de vagas. 
Associados da AAMP 
e da AMAZON, pes-
soas com deficiência 
visual e cadeirantes 
terão categorias dis-
tintas no evento

Estão abertas as ins-
crições da ‘5ª Corrida 
AMMP + AMAZON 
2024’, que ocorrerá no 

dia 21 de julho, em Manaus. 
O evento é realizado pela 
Associação Amazonense do 
Ministério Público em par-
ceria com a Associação dos 
Magistrados do Amazonas, 
e organizado pela Tpía Pro-
duções e Endurence Sports.

A prova será disputada 
nas distâncias 5km e 10km, 
com categorias feminino e 
masculino, e a largada será 
às 6h, em frente ao Ma-
nauara Shopping, na Av. 
Mário Ypiranga Monteiro, 
zona centro-sul. Os asso-
ciados da AAMP e da AMA-
ZON, pessoas com defici-
ência visual e cadeirantes 
terão categorias distintas 
no evento.

Este ano, a corrida tem 
como lema “A Defesa do Di-
reito das Vítimas e a Cultura 
da Paz”, com objetivo de 
conscientizar a população 

Como Roland Garros vai virar sede do 
tênis de Paris 2024 em seis semanas

Seleção enfrenta Estados 
Unidos antes da Copa América

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Complexo de Roland Garros 
vai receber os jogos de tênis 
nos Jogos Olímpicos de Paris

Técnico Dorival 
Júnior fez sua pri-
meira convocação 
à frente da Seleção 
Brasileira

Enquanto o Aberto da 
França chegava ao fim no 
domingo (9) com título do 
espanhol Carlos Alcaraz, uma 
nova corrida começava em 
Roland Garros para trans-
formar as famosas quadras 
de saibro em deslumbran-
tes instalações olímpicas em 
questão de semanas.

Escolhido em 2016 para 
ser um dos 41 locais para 
a Olimpíada de Paris 2024, 
Roland Garros agora en-
frenta a difícil tarefa de 
cumprir os meticulosos pa-
drões estabelecidos pelo 
Comitê Olímpico Interna-
cional e pelos organizado-
res dos Jogos Olímpicos.

O tempo está passando, 
com seis semanas para trans-
formar o local do Grand Slam 
de tênis em um palco digno 
da maior competição esporti-
va do mundo.

A transição exigirá um “local 
limpo”, onde todas as marcas 
distintivas de Roland Garros 
serão ocultadas e substituídas 
pelos anéis olímpicos e pelo 
logotipo da cidade anfitriã.

“Camuflagem e exibição”
Christophe Fagniez, vice-

-diretor geral da Federação 
Francesa de Tênis, que super-
visiona o projeto da Olimpía-
da, descreve a transformação 

A Seleção Brasileira vai 
enfrentar os Estados Uni-
dos, na quarta-feira (12), às 
20h (horário de Brasília), no 
Camping World Stadium, 
na Flórida. O amistoso em 
Orlando será o último teste 
do time comandado por 
Dorival Júnior antes da 
estreia da Copa América. 
O torneio continental será 
aberto no dia 20. O jogo 
desta noite será transmi-
tido pelo Grupo Globo em 
diversas plataformas. 

Os organizadores acre-
ditam que o estádio, com 
capacidade para cerca de 
60 mil torcedores, estará 
lotado. A comunidade bra-

ROLAND GARROS SELEÇÃO BRASILEIRA

como uma mistura de “camu-
flagem e exibição”.

Em 20 de julho, quando os 
atletas começarem a treinar, 
Roland Garros estará repleto 
das cores vibrantes dos Jo-
gos Olímpicos.

Primeiro, a equipe do tor-
neio precisa desmontar as 
barracas de comida, os es-
tandes de entretenimento e 
qualquer coisa com a marca 
Roland Garros que possa 
ser removida.

Mais tempo do que Wim-
bledon em Londres 2012

A reforma olímpica conti-
nuará até meados de julho. 
Depois disso, uma verifica-
ção de segurança abran-

sileira na Flórida é a terceira 
maior nos Estados Unidos, 
segundo o Ministério das 
Relações Exteriores. 

Para o segundo confron-
to, Dorival Júnior deve es-
calar uma formação dife-
rente em relação à última 
partida. No primeiro teste, 
o Brasil derrotou o Méxi-
co, por 3 a 2, no sábado 
(8), em College Station, no 
Texas. A partida fez parte 
das comemorações de 110 
anos da CBF, completados 
na data.

“No jogo anterior, tinha 
obrigação de conhecer os 
jogadores e tentar colocar 
uma condição de que as 

Corrida ‘AMMP + AMAZON 2024’ 
está com inscrições abertas

para a defesa das vítimas 
de violência e a importân-
cia de propagar a cultura 
de paz na sociedade, como 
frisa o presidente da AMMP, 
promotor Alessandro  
Samartin Gouveia.

“Nossa corrida já se tor-
nou tradicional no calen-
dário de corridas de rua da 
capital, promovendo saúde 
e bem-estar, não apenas 
entre nossa comunidade do 
Ministério Público, mas a 
toda sociedade manauara. E 
nada mais relevante do que 

aliarmos saúde a cultura 
de paz, tema que trazemos 
esse ano para promover 
o diálogo sobre a defesa 
dos direitos das vítimas de 
violência em nossa cidade”, 
ressaltou o promotor.

Categorias
A corrida será disputada 

nas seguintes categorias 
masculino e feminino: in-
dividual, onde cada atleta 
correrá 5 km ou 10 km; As-
sociados da AAMP e AMA-
ZON, sendo dividido nas 

faixas etárias até 50 anos 
e acima de 50 anos.

Pessoas com uso de ca-
deiras de rodas, em que 
cada atleta que fará uso 
exclusivamente de cadeira 
de roda esportiva no per-
curso de 5km; e pessoas 
com deficiência visual, para 
atletas com ausência total 
de visão que queiram correr 
acompanhados por guia.

Inscrições
As inscrições podem ser 

realizadas pelo site da Ti-

cket Sports pelo endereço 
https://www.ticketsports.
com.br/, até o dia 16 de 
julho ou até esgotar o nú-
mero de vagas. No ato da 
inscrição é cobrado o valor 
de R$ 106,92, já com a taxa 
de serviço do site. É neces-
sário possuir cadastro na 
plataforma, o que pode ser 
realizado rapidamente an-
tes de concluir a inscrição.

As Pessoas com Deficiência 
(PCD) podem solicitar isen-
ção da taxa de inscrição. Para 
isso, é necessário apresentar 

5ª Corrida AMMP + AMAZON 2024
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gente abrirá caminho para a 
chegada dos atletas.

Embora o cronograma de 
seis semanas seja mais gene-
roso do que as três semanas 
alocadas para a transforma-
ção de Wimbledon para os 
Jogos de Londres 2012, o de-
safio continua imenso.

Temos muito, muito pouco 
tempo para fazer isso. Ro-
land Garros se estende por 
12 hectares com 12 quadras. 
Outros locais podem ter um 
único campo de jogo, tal-
vez dois ou três, mas nós  
temos 12

Christophe Fagniez, vice-
-diretor geral da Federação 
Francesa de Tênis

Estátua de Nadal vai resistir 
às mudanças

Dentro das quadras, mais 
de 250 itens precisam ser 
substituídos, desde as cadei-
ras dos árbitros até os anún-
cios de LED, que serão troca-
dos por lonas com o visual 
das Olimpíadas.

Apesar da ampla reforma, 
alguns elementos familiares 
permanecerão. A estátua do 
14 vezes campeão Rafael Na-
dal seguirá lá, uma atração 
para os torcedores.

Nadal, inclusive, fará uma 
dupla nos Jogos Olímpicos 
com Carlos Alcaraz, atual 
campeão de Roland Garros.

disputas estão em aberto. 
Seleção é momento. Ten-
tar aproveitar o melhor de 
cada um, no instante em 
que estejam disputando 
posição”, disse o treinador. 

A Seleção está desde o 
dia 30 nos Estados Unidos 
se preparando para a Copa 
América. O Brasil está no 
mesmo grupo de Costa 
Rica, Paraguai e Colômbia. 
A estreia será contra a 
Costa Rica, no dia 24, em 
Los Angeles. 

“É uma equipe jovem, 
mas madura. Sinto coisas 
positivas em relação ao 
que podemos fazer dentro 
de campo”, completou.

o laudo médico que ateste 
suas limitações e compro-
vante de renda mensal de até 
três salários mínimos.

A idade mínima para par-
ticipação é de 16 anos para 
a prova de 5km e 18 anos 
para a prova de 10km. Os 
responsáveis por menores 
de idade devem realizar 
a inscrição e acompanhá-
-lo no dia do evento. Na 
ausência do responsável, 
será exigida autorização 
por escrito com assinatura 
autenticada em cartório e 
cópia do documento oficial.

Kits do Atleta
Os ‘kits do atleta’ com 

camisa, viseira, squeeze, 
número de identificação e 
medalha poderão ser retira-
dos pelos inscritos nas lojas 
Track & Field do Manauara 
Shopping, nos dias 19 e 20 
de julho, das 14h às 20h e 
das 10h às 14h, respectiva-
mente. Os atletas deverão 
apresentar um documento 
oficial com foto e recibo 
de pagamento da inscrição.

A organização do evento 
ressalta que o tamanho da 
camisa será entregue ao 
atleta conforme a disponi-
bilidade da grade de tama-
nhos disponíveis oficial de 
inscrições.

Além das medalhas que 
compõem os kits, os pri-
meiros colocados em cada 
categoria receberão troféu 
ao final da prova. Serão 
premiados também no dia 
do evento as equipes ven-
cedoras da prova.

DIVULGAÇÃO
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


